

Municipalidad de San Rosendo**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 31**

En San Rosendo a 7 de noviembre de 2016, siendo las 09:00 Hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los concejales señora Eliana Sandoval Sánchez, señor Julián Espinoza Guzmán, señor Rabindranath Acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.
Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

TABLA:

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE.**
- 4. MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 17 DE LA DAF. MUNICIPAL.**
- 5. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la reunión, y seguidamente solicita al secretario dar lectura al acta de la sesión anterior.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- El secretario da lectura al acta de la sesión ordinaria N° 30, la que es aprobada sin observaciones.

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA

- El secretario señala que hace entrega a los miembros del concejo municipal, de copia de oficio N° 17.878 del 6/10/2016 de la contraloría General de la República Región del Bío Bío.

3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.

- El señor presidente señala que se viene reintegrando recién al municipio después de una semana y no se encontraba el señor Bravo alcalde subrogante para que le entregara algún informe, por lo que no dispone en esta oportunidad de antecedentes para entregar al concejo.

4. MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 17 DE LA DAF. MUNICIPAL..

- El señor presidente cede la palabra al señor Marco Fuentealba director de finanzas municipales.

	PROPUESTA DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 17
	SAN ROSENDO, 02 DE NOVIEMBRE DE 2016

1. MODIFICACION POR INGRESOS NO CONSIDERADOS AL INICIO DEL EJERCICIO CONTABLE 2016

Subt	Item	Asig	Sub. Asig.	DENOMINACION	AUMENTO
Ingresos					
03				Trib.sobre el uso de Bs y realizde Actividades	
	02			Permisos y Licencias	
		001		Permisos de Circulación	
			001	De beneficio Municipal	2.500.000
			002	De Beneficio del FCM	10.000.000
				Total Ingresos	12.500.000
Gastos					
24				Transferencias Corrientes	
	03			A otras Entidades Públicas	
		090		Al FCM Permisos de Circulación	
			001	Aporte Año Vigente	10.000.000
	35			Saldo Final de Caja	2.500.000
				Total Gastos	12.500.000

2.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS

Subt	Item	Asig	Sub. Asig.	DENOMINACION	AUMENTO	DISMINUCION
Ingresos						
03				Trib.sobre el uso de Bs y realizde Actividades		
	01			Patentes y Tasas por Derechos		
		001		Patentes Municipales		
			001	De Beneficio Municipal		
			001	Patentes Comerciales	500.000	
	003			Otros Derechos		
			001	Urbanización y Construcción		
			001	Permisos de Construcción	250.000	
			002	Permiso de Sub. Y Loteo	900.000	
			003	Varios Dom	400.000	
	999			Otros		
			002	Derechos Varios	450.000	
			004	Farmacia Comunal	1.000.000	
	004			Derechos de explotación		
			001	Concesiones	5.000.000	
	02			Permisos y Licencias		
		001		Permisos de Circulación		
		999		Otros	750.000	
	03			Participación en Impo.Territorial	1.500.000	
08				Ingresos Corrientes		
	01			Recuper.y Reembolsos por Licencias Medicas		
		001		Reembolso Art. 4 Ley N° 19.345	12.000.000	
10				Venta de Activos no Financieros		
	03			Vehículos		22.750.000
				Total Ingresos	22.750.000	22.750.000
Gastos						
26				Otros Gastos Corrientes		
	01			Devoluciones	30.000	
	29			Adquisición de Activos No Financieros		
	04			Mobiliario y Otros		30.000
				Total Gastos	30.000	30.000

JUSTIFICACION

- 1.- Por ingresos no considerados al inicio del año
- 2.- Para Ajustar cuentas que presentan un mayor movimiento contable a la fecha y se disminuye la Cta. Venta de Vehículos, ya que no se efectuara remate de ellos en este periodo.

MARCO FUENTEALBA FIGUEROA
JEFE DE FINANZAS

- El señor Fuentealba señala que el día miércoles de la semana pasada, se envió al domicilio de los concejales copia de la modificación presupuestaria N° 17, que tiene la intención de regularizar algunos saldos en el presupuesto municipal. La recaudación establecida en el presupuesto vigente ha sufrido algunas alteraciones y eso se debe regularizar en algunos ítems donde hemos recibido más de lo presupuestado.
- Seguidamente expone en detalle la modificación.
- Analizada la propuesta el señor presidente solicita la votación de los concejales.
- El concejal Rozas Aprueba.
- El concejal Muñoz aprueba.
- El concejal Fonseca aprueba.
- La concejala Sandoval aprueba.
- El concejal Espinoza aprueba.
- El concejal acuña. Aprueba.

ACUERDO MUNICIPAL N° 46/2016: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 17 DE LA DAF MUNICIPAL.

5. INCIDENTES

- El señor presidente cede la palabra al concejal Rozas.
- El concejal Rozas señala que felicita al alcalde electo don Rabindranath Acuña Olate. El con su trayectoria se ha ganado el derecho de asumir este cargo de acuerdo a lo que en democracia así lo ha determinado la ciudadanía. Le desea lo mejor en la gestión a desarrollar para el bienestar de la comuna. Agrega que va a contar con su apoyo de acuerdo a lo que el determine realizar dentro del marco legal.
- Seguidamente señala que lamenta la pérdida de los demás concejales. En estos 4 años se crean lazos de amistad, más allá de la política, por lo que lamenta que no hayan obtenido los resultados que pretendían. La democracia nos muestra estos vaivenes y así como también en alguna oportunidad me tocó perder hay que seguir adelante, porque siempre se presentan nuevas oportunidades en la vida. Ellos más que concejales son excelentes personas.
- Debo dar los agradecimientos al alcalde don Ovidio Sepúlveda, todos los que llegamos a cumplir tareas de autoridad pretendemos hacer lo mejor por nuestra comuna y él así lo ha hecho y la comunidad debe sentirse orgullosa por haberlo conocido como persona, que trabajó incansablemente por mejorar la calidad de vida y también hermosear nuestro querido San Rosendo.
- En otro tema el concejal Rozas señala que hay cuatro familias en el sector rural, don Juan De la Cruz Martínez, la señorita Mariluz Burgos, el señor Tapia y otro que no recuerdo el nombre en este momento que no han recibido los subsidios habitacionales y terminan en este mes de noviembre.
- El señor presidente señala que la empresa está pero se creó un problema porque la señora Mariluz está renunciando porque se va a comprar en otra parte. A la empresa se le creó un problema porque se retiró uno de los beneficiarios.
- Seguidamente el concejal Rozas señala que en la reunión con la persona de vialidad don Carlos Sepúlveda director regional de vialidad dijo que

empezaban los trabajos y aún no ocurre y los caminos siguen en mal estado. Los vecinos consultan y no hay respuesta.

- El señor presidente señala que se dijo que la partida es en mes de noviembre.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Muñoz.
- El concejal Muñoz felicita a los ganadores de las elecciones municipales y les desea toda la suerte del mundo. Lo importante es San Rosendo y las autoridades y otras personas que optamos para el desarrollo de la comuna somos como los entrenadores de futbol, estamos acá y se cumplen ciclos. Como lo decía Nikola Tesla vamos de viaje en subida y bajada, así que todo el éxito.
- Seguidamente señala que hay una persona en Concepción, Bernarda Umanzor Quintanilla, destacada socióloga y profesora en distintas universidades y profesional del concejo nacional de la cultura y las artes del gobierno de Chile, profesional de excelencia, mujer increíble, de 42 años . El miércoles de la semana pasada falleció en un trágico accidente en Talcahuano y desde San Rosendo le quiero rendir un homenaje. Ella fue un puntal en lo que como concejal pude construir en el tema patrimonial ferroviario de San Rosendo. Con ella estábamos trabajando para organizar el congreso de barrios patrimoniales y la organización de la ruta del carbón en alianza directa con Lota. Ella esperaba bus en un paradero y un vehículo de locomoción colectiva la golpeó junto a un menos de 17 años, por desgracia Bernarda Umanzor partió al descanso con el padre Dios y por ello mis condolencias a la familia, a la familia Sangini y a la familia de la octava región que trabajábamos por poner nuestro patrimonio en valor y no ver como se va deteriorando día a día.
- Continuando el concejal Muñoz señala que respecto a las elecciones es la primera vez que me siento extraño en mi propia tierra, si la ética y la decencia están acá, lo que pasó el día 23 fue bochornoso, vergonzoso. Quizás esto se estaba haciendo el 2008, el 2012 ... no tengo los antecedentes. Ahora lo viví personalmente en carne propia y sentirme extraño en mi propia tierra fue un mazazo. Soy callejero de toda la vida, incluso puedo hacer un análisis de cuántas personas viven en tal sector y en ese momento cuando estábamos haciendo la fila, de primera no podíamos votar, segundo me encontraba con cada gánster porque tenían condiciones medias matonescas por la manera en que se referían al pueblo preguntado dónde estaba la plaza o el local de votación. Me parece terrible que las elecciones se pudieran mercantilizar. Hoy quien pudiera dejar una suma para comprar conciencias me parece terrible, porque esto se podría transformar en una sociedad anónima. Podría ser entonces que el 2020 es que llega con más plata sale y el que trabaja los 4 años no sale.
- Durante la dictadura de Pinochet me gané mis buenos palos en el poto por andar peleando por la democracia y me da pena que en democracia haya gente haciendo esfuerzos inhumanos por profanar la democracia. Tengo miedo por lo que pudiera venir, no por las autoridades electas, yo felicité a Rabin y a algunos concejales, pero siento miedo, porque las personas que amamos San Rosendo, el amor, el cariño, todo lo que ustedes pudieran imaginar no se condiciona a un resultado electoral, los que amamos San Rosendo está más allá de cualquier otra cosa. Han llegado personas que tienen una nobleza absoluta a dirigir esta municipalidad desde el 2016 al 2020 y también hay personas que también son el buque insignia de las malas prácticas y que desgraciadamente las vamos a tener acá. Yo acá estoy hablando como San Rosendo y no como un concejal que perdió la elección, estoy hablando de corazón, porque amo a San Rosendo.

- Cuando hablo de que se mercantiliza la democracia, hay dos factores, el que ofrece y el que recepciona, entonces hay cierta complicidad de la gente. En esto me gustaría que se hagan esfuerzos y ha sido mi interés personal, en que se revierta y se integre un poco más la educación cívica, si el ministerio de educación no lo considera que seamos nosotros los Sanrosendinos. Ojo cuando llegan las sociedades anónimas, vean lo que pasó en el fútbol no más. Veán como se ha ido matando la pasión. Cada vez me decepciona más la manera tan intimidante que usan algunas personas para conseguir su objetivo. Me voy del cargo de concejal, pero la mayoría de los proyectos que habíamos fijado los vamos a seguir trabajando, pierdo el cargo de concejal pero no pierdo los contactos que hice estos 4 años para progresar con San Rosendo.
- Necesitamos estructuras sólidas para el desarrollo de San Rosendo, valoro todo lo que se pudiera hacer, las pavimentaciones, alcantarillados, todo eso es necesario, pero es una parte. No podemos en 4 años más ver a las mismas personas recibiendo ayuda; eso está bien si los ingresos son bajos, pero la pregunta es cuándo dejamos el individualismo, cuándo colocamos a San Rosendo de manera transversal para el crecimiento. Comprar conciencia es barato, pero yo quiero a San Rosendo. Nosotros perfectamente podemos ser la nueva Pucón, la nueva Villarrica. Yo tengo fotos de cómo era Pucón hace 100, 80 años y nosotros tenemos factores que son más grande. Pucón tiene un lago y nosotros 2 ríos, tenemos el Tren, estamos al lado de la capital cultural de Chile que es Concepción. Tenemos unas ruinas ferroviarias que son fantásticas que cualquiera persona las quisiera tener. Con datos duros es que va mi sentimiento y pensamiento con respecto a esto, fíjense en gran parte soy responsable de que vengan trenes patrimoniales y hablo de datos duros porque la señora que vende 100 lucas en tortillas mensuales, el día en que yo traigo un tren patrimonial la señora vende 200 lucas, entonces por eso es importante que hayan estructuras sólidas para el desarrollo, porque si no, vamos a seguir la misma vuelta administrando pobreza, los mismos beneficiarios. Esas son discusiones de hacinamiento, para nosotros San Rosendo es otra cosa.
- Seguidamente el concejal Muñoz señala que lo que vi el día de las elecciones lo comparo al plebiscito que hizo Pinochet el año 80, según la historia el plebiscito más chanta, porque de verdad era impresentable el desorden. Siendo concejal activo y en ese momento siendo candidato, a mí y a muchos se nos negó el ingreso al conteo de votos y eso yo lo encuentro martonesco, también la manera en que estaban algunos apoderados que recibían a las personas que no eran de acá y que no sabían ni dónde quedaba la plaza y que las tomaban y que poco menos le hacían una instrucción cívica de dos minutos y eso es impresentable. Me da pena, no perder en la vida me he caído un montón de veces y por eso soy tan fuerte, pero la forma, yo pensé que el modus operandi de Al Capone y de tantos otros mafiosos que han existido en la historia del mundo estaban en retirada, pero veo que aquí se llegan a instalar ciertas personas y de verdad creanme siento miedo por lo que pudiera venir para San Rosendo, porque yo como autoridad en estos 4 años siempre puse el progreso, el desarrollo el crecimiento, dar buenas noticias de nuestro pueblo a nivel nacional y no quiero ser pitoniso he de esperar que les vaya bien y que los verdaderos Sanrosendinos se pongan la mano en el corazón y que le pongan toda la pasión que este pueblo y la gente merece.
- Continuando el concejal Muñoz señala que como se tiene que discutir el presupuesto para el 2017 contar con el apoyo de los concejales. Agrega que conversó con el alcalde electo para que se cree una subvención especial para realizar el festival Los Barrios Cantan. Está claro que no vamos a seguir

trabajando en San Rosendo con la continuidad en que lo estábamos haciendo, pero me gustaría que las autoridades se pusieran una manito en el corazón y apoyaran a este grupo de jóvenes del Club deportivo Champions Leaghe que han hecho historia y lo van a seguir haciendo. sería importante que eso continuara y lo vamos a continuar igual.

- Espera que todas las autoridades... vi las declaraciones que hizo el alcalde en radio Bio Bio el día de la elección respecto al acarreo, también vi lo que hizo el concejal Acuña en su momento junto a varias personas, me refiero a Emilio, Miguel y sería importante que se tomaran acciones tangibles y con resonancias. Si no el 2020 las autoridades que van a estar acá se van a sacar la mugrienta trabajando y poco antes de las elecciones llegará alguien con el carrito de Santa Claus y hasta ahí va a quedar el trabajo y desgraciadamente la reacción de la gente asistencialista no ve las proyecciones. La gente quiere ver cómo voy yo. Tengo la impresión que a algunos Sanrosendinos les importa poco y nada el progreso sino que cómo voy yo en esta pasada. Hay padres que se sacan la mugrienta por tener internet a sus hijos y aquí hay personas que han elegido una opción en base al internet y de hecho varias veces me pidieron internet, pero se da una situación singular, la mayoría de las personas que me pedían que les pusiera internet en su casa, tienen camionetas de 10, 12, millones de pesos, tienen casa construida de más de 70 mts cuadrados y pidiendo internet yo encuentro que eso es vergonzoso, incluso roza hasta la rotura, porque si quieren darle comodidad a sus hijos, bueno vendan la camioneta de \$12.000.000 y cómprense un auto de \$8.000.000, pero acá yo personalmente fijé mi proyección como concejal para el crecimiento transversal de San Rosendo. Hay algunas personas que son asistencialistas y cuando uno les pone crecimiento de San Rosendo o la ganada personal, se van por la ganada personal y tampoco les puedo criticar, porque es legítimo, pero si vamos a poner esos criterios, nos vamos a encontrar con la misma situación en 10 o 20 años más, las mismas personas mercantilizando el futuro de San Rosendo.
- Continuando el señor presidente cede la palabra concejal Fonseca.
- El concejal Fonseca señala que no tengo incidentes, no quiero decir lo que pensaba.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra a la concejala Sandoval.
- La concejala Sandoval señala que felicita a la nueva administración municipal a don Rabin Acuña, al nuevo concejo municipal y le entrega todas las vibras para que nuestra comuna siga creciendo y tengan una buena convivencia y puedan desarrollar los mejores proyectos para nuestra comuna.
- Seguidamente la concejala Sandoval solicita que se invite al señor Jaime Quezada al concejo del próximo lunes para ver el tema PADEM
- Continuando la concejala Sandoval señala que según lo dicho por apoderados se está realizando una rifa para reparar los baños del colegio. espera que el lunes don Jaime nos traiga una respuesta.
- La pasarela que va de la escuela al colegio no se ha reparado, lo ha reiterado como 4 veces y sigue en las mismas condiciones.
- El sector El Fuerte estuvo una semana sin agua y espera que no vuelva a suceder. Se debe entender lo que significa no disponer de agua toda una semana.
- El señor presidente señala que va a consultar.
- Seguidamente la concejala Sandoval consulta por la pavimentación de la población Héroes de la concepción.

- El señor presidente señala que le va a preguntar al señor Bravo, agrega que no es la población, es la calle Vallejos.
- Seguidamente la concejala Sandoval señala que el bus del sector rural tiene su paradero en calle Ibieta. Yo pienso que de acuerdo a las facilidades para el adulto mayor no incomoda que el paradero quede en la plaza porque no se justifica que la gente venga a Ibieta.
- El señor presidente señala que ellos se pueden bajar en la plaza y para que el bus no esté dos horas y media o tres horas en la plaza se destinó el paradero en calle Ibieta.
- La concejala Sandoval señala que los pasajeros dejan sus cosas en el bus. Una persona va a Laja y hace sus compra, las deja en el bus vas al colegio y hace todo lo que tiene que hacer.
- El señor presidente señala que ellos tendrían que cambiar la cartola. Ellos tendrían que hablar con las nuevas autoridades.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza señala que se va a desarrollar la asamblea nacional de municipalidades que organiza la asociación chilena los días 22,23, y 24 de noviembre. Más de un concejal está interesado en asistir por ello quiero pedir que los que queramos lo puedan hacer. Agrega que justo el interesado Salió.
- El señor presidente consulta dónde es.
- El concejal Espinoza señala que no tiene idea, pero después vamos a dar más datos.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que vio como nunca trabajando la máquina después de las elecciones y me gustó. Se arregló la calle Vallejos hacia héroes de la concepción y también en el sector rural. Seguidamente solicita que se repare cerca de don Daniel Gallegos en el sector álamo huacho para superar los baches que aparecen en la parte alta que parecen lomos de toro camino a Los Despachos.
- Seguidamente señala que llegó el nuevo director del colegio a quien ha visto trabajando bastante bien y le desea suerte en los 5 años que le corresponde desarrollar su labor. Es una persona de muy buena preparación, bastante profesional y le va hacer bien una mano nueva al colegio y a la educación de la comuna. Agrega que hizo una presentación a la contraloría porque no le parecía que se hiciera el concurso antes de que asumiera el nuevo alcalde, porque los nuevos alcaldes tienen nuevas ideas, por lo tanto podría haberse planteado una nueva alternativa de cómo mejorar la educación local, pero como ya las cosas están oleadas y sacramentadas no hay más que desearle suerte al nuevo director.
- En otro tema el concejal Espinoza señala que él es deportista y la política es como el deporte, cuando uno compite lo hace con ganas y el ímpetu y después se dan los resultados y uno los asume y acepta. Ese día terminada la elección me acerqué al Rabin y le deseé mucha suerte y a todos los ganadores. La comunidad se ha expresado y hay un nuevo concejo. Esto no quita que como la ley lo permite uno haya hecho una presentación al tribunal electoral, porque de verdad el acarreo se descontroló. Es un descaro que tengamos 4500 votantes cuando somos 3500 habitantes y los reales votantes de la comuna no deberían superar los 2800. Se hizo una presentación con la firma de 8 candidatos más, pero igual les desea suerte al nuevo concejo municipal.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que los trabajos con los comités habitacionales deben continuar y vamos a tener más de una reunión de coordinación para llegar a su meta.

- Quedé bastante contento al sentir el cariño, 20 años como concejal y me quedo con lo bonito y la alegría de haber compartido harto tiempo con mi comunidad y agradecido de haber sido 5 períodos concejal de la comuna. A algunos no les gustaba mucho que uno estuviera muy repetido pero en esencia el cariño de la gente uno lo siente y la mayoría de las personas que me apoyan los veo casi todos los días y por eso me incomoda el tema de los acarreos porque no es un tema que nació hoy es un tema de los 3 o 4 períodos y que la cosa se salió de control y por lo tanto hay que hacer algo como Sanrosendino.
- Los proyectos pendientes se debe seguir desarrollando y tal como lo decía Felipe San Rosendo es una comuna preciosa, tenemos ríos maravillosos y un caudal de futuro desarrollo turístico que no cualquiera lo puede tener y se debe seguir desarrollando y se pueden buscar nuevas alternativas para salir adelante y si le agregamos una infraestructura adecuada en deporte, cultura, viviendas vamos seguir teniendo una de las más lindas comunas de Chile.
- En la vida hay que quedarse con lo positivo, cuando uno obra bien en la vida a uno le va bien, todos pasamos vicisitudes o más de una complicación pero queda la conformidad de que todo es para mejor.
- Lamenta la pérdida de algunos concejales que están aquí con nosotros que de verdad hicieron un trabajo bueno como el de Eliana y el de Felipe en el cantar de los barrios la Champions League y su asesoría en cultura que de verdad quedan tareas muy grandes que hacer. Ojalá el nuevo concejo esté a la altura de los nuevos desafíos, a pesar que también tiene que haber un proceso de aprendizaje. Felicita al concejal Rozas a quien le fue bien y se lo merecía porque hace un trabajo importante en el sector rural como en el urbano. A Francisco Fonseca le desea lo mejor en la nueva etapa que tenemos.
- El señor presidente señala que no recuerda si han pedido algo este año.
- El concejal Espinoza señala que a pesar que tenemos una diferencia porque no es necesario, pido que se cancele la asignación adicional, a pagarse en el mes de enero por haber asistido formalmente, a lo menos, al setenta y cinco por ciento de las sesiones celebradas por el concejo en dicho período.
- El señor presidente solicita la votación del concejo.
- El concejal Rozas Aprueba.
- El concejal Muñoz aprueba.
- El concejal Fonseca aprueba.
- La concejala Sandoval aprueba.
- El concejal Espinoza aprueba.
- El concejal acuña. Aprueba.

ACUERDO MUNICIPAL Nº 47/2016: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA EL PAGO DE LA ASIGNACIÓN ADICIONAL, A PAGARSE EN EL MES DE ENERO POR HABER ASISTIDO FORMALMENTE, A LO MENOS, AL SETENTA Y CINCO POR CIENTO DE LAS SESIONES CELEBRADAS POR EL CONCEJO EN DICHO PERÍODO.

- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña señala que debe agradecer todos los parabienes que ha recibido en este concejo y debo reconocer que San Rosendo es otro debido al paso de dos alcaldes, don Ovidio se ha preocupado de todo lo urbanístico y le cambió la cara y hoy nos miran de manera distinta. Tal vez la crítica iba de la manos de que no crecimos con igualdad en todos los sectores, pero la consideramos como una tarea pendiente y la tomamos con cariño y altruismo

y tenemos que reconocer cosas que se han hecho durante décadas que se ven empañadas por situaciones de las que no voy hacer alusión en el día de hoy.

- Respecto a la elección, el tema del acarreo le veníamos manifestando desde hace ya tiempo y acompañé una campaña que inició el vecino don Emilio Escobar que era no más acarreo en San Rosendo, ubique letreros en la plaza en el espacio que se me otorgó, tengo un par de multas por eso por denuncias recibidas de que no era propaganda política y que por lo tanto no tenía que estar en la plaza. Estamos esperando la notificación del juez de policía local para trabajar el tema.
- El día de la elección entregamos un tríptico informativo de la ley para espantar a los acarreados y me siento orgulloso de haberlo hecho, insisto es una campaña de don Emilio Escobar que es un vecino muy preocupado de los acontecimientos Sanrosendinos y que defiende causas que hasta el momento considero justas. Entregamos este documento en el tren y en el mismo local de votaciones por lo que carabineros también se molestó y nos notificó que nos iba a multar y contestamos que nos multara mil veces porque en realidad queríamos espantar a los acarreados. En la mañana veía solo gente Sanrosendina pero en la tarde había más gente pero ya escapaba de nuestras manos. La campaña, estimamos que bajó el nivel de participación de aquellos que fueron acarreados y en ese contexto siento que parte de esta elección, si bien es cierto vinieron, los resultados son producto de eso. Conozco familias de Laja que habían sido traídas y no vinieron a votar producto que tenían miedo por las sanciones. En el futuro se debe sanear nuestro padrón electoral. Se debe hacer una conversación con el SERVEL para sanear el padrón para que ellos se hagan cargo de esto, porque están los elementos. Se hizo un listado completo y teníamos hasta las caras para identificarlos en las redes sociales y queríamos publicar las caras de la gente que no es de acá, pero nos pareció también un atropello, porque a lo mejor esas personas llegaron aquí producto de que alguien los instigó, alguien los engañó, pero esos elementos todavía están. Me imagino que dentro de la presentación que se hizo están esos nombres.
- No acompaño el que se elimine la elección, porque en la práctica además de los errores del Registro civil, el SERVEL hay un acarreo acá constatado. No fue el gatillante de la elección de alcalde pero hubo una manipulación en la de concejales y valoro bastante a mis compañeros. El proceso eleccionario no fue bien llevado, hubo desorden total dentro y fuera del recinto, no se pidió la colaboración de carabineros, de bomberos para trasladar a las personas en condición de discapacidad, tampoco se presentó esta vez personal del CESFAM. Este año todo confabuló para que el proceso no fuera ordenado.
- El señor presidente señala que ese es un problema que presentó el SERVEL porque los funcionarios municipales no hallaban qué hacer. La señora que estaba a cargo la puso el SERVEL y es una abogada de Laja que no tenía idea de donde estaban las salas. La responsabilidad de la profesional que había es que no conocía San Rosendo, en otras oportunidades estuvo a cargo don Pedro Leiva, el señor Cabezas, el señor Márquez.
- Continuando el concejal Acuña señala que se queda con lo mejor del señor alcalde, teniendo con él diferencia, le manifesté al concejal Muñoz que se va a potenciar lo que inició con el club Champions League que es el festival de los barrios que va a tener una subvención como las actividades que se hacen en el sector rural.
- En el caso de la señora Eliana me quedo con un grato recuerdo de su accionar. Su cercanía con su gente, ese acompañarlos en trámites es algo

que la municipalidad había dejado de hacer y ella encontró un nicho y lo hacía muy bien.

- En el caso del concejal Fonseca lo valoro bastante aunque sus palabras fueron escuetas siempre se la jugó con los trabajadores que es un distintivo de su partido.
- En el caso del concejal Espinoza señala que resalta su defensa irrestricta al tema educacional, aún cuando teníamos diferencias.
- Quiero decir que voy a acompañar, porque las hago más, las demandas de los profesores y de los asistentes de la educación, las del nuevo director con quien he tenido muchos acercamientos porque es una persona que le viene hacerle bien a la educación de San Rosendo. El no tiene conflictos de interés, ni cercanía con los habitantes de San Rosendo y por lo que se ve hasta el momento, tiene muchas competencias técnicas y eso nos hará muy bien.
- Lo que le ha hecho mal a la educación es que siempre hemos tratado de posicionar a personas que nos han acompañado en las campañas políticas. Parte de mi campaña no fue utilizar nada de los sistemas que maneja la municipalidad por lo tanto todo lo que viene puede ser para mejor.
- A nuestra comunidad reiterar nuestro agradecimiento por el acompañamiento y decir que tenemos muchos compromisos que ya estamos trabajando. Como prueba de eso es que la SUBDERE nos va a financiar tres profesionales desde el mes de enero próximo para hacer los proyectos que son las necesidades que tienen los sectores, para poderlos postular a las líneas de financiamiento para el año 2016. También se está trabajando en el tema del puente y espero que el señor alcalde, en el tiempo que le queda, pueda levantar una reunión con el intendente. Yo por mi parte estoy tratando por el lado del senador Harvoe porque es una lucha que tenemos que dar desde ahora porque el intendente ha dicho, que él va a tomar la determinación de aquí al 15 de diciembre. El labor de este concejo poder defender las banderas de San Rosendo o de la zona de San Rosendo y de Laja para poder tener mejor vialidad, sacar del aislamiento a sectores rurales, generar intercambio económico y cultural con cuatro comunidades como son Santa Juana, Nacimiento, San Rosendo y Laja. Ahora es cuando nos toca el tema del puente, Hualqui y Santa Juana tienen un puente de cuarenta mil millones asegurado, Concepción está en vías de construir un nuevo puente, pero justamente la zona desde Talcamávida hasta llegar a Nacimiento no tiene puente y esta sería la oportunidad para obtenerlo para estas cuatro localidades.
- El señor presidente señala que le alegra que se valore las competencias del director del colegio, yo cumplí con lo que se dijo a pesar que fue el único profesional competente de los tres que se presentaron.
- El concejal Espinoza recuerda la propuesta para asistir a la asamblea general de municipalidades.
- El señor presidente señala que espera que después no acusen que yo acepté un seminario cuando ya terminaba sus funciones y no sé si hay plata y si lo deciden a lo mejor tenemos que hacer una modificación presupuestaria.
- El concejal Espinoza señala que hay dos concejales que están interesados en asistir, el concejal Muñoz Y Fonseca.
- El secretario señala que no tiene antecedentes de la convocatoria.
- El concejal Muñoz señala que tiene relación con el cargo, el tema es ad hoc.
- El señor presidente señala que espera que después no estén acusando al alcalde que lo autorizó, porque a lo mejor voy a estar con vacaciones.
- Seguidamente el señor presidente solicita el pronunciamiento del concejo.

- El concejal Rozas Aprueba.
- El concejal Muñoz aprueba.
- El concejal Fonseca aprueba.
- La concejala Sandoval aprueba.
- El concejal Espinoza aprueba.
- El concejal acuña. Aprueba.

ACUERDO MUNICIPAL N° 48/2016: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA MOCIÓN DEL CONCEJAL JULIAN ESPINOZA PARA QUE LOS CONCEJALES FELIPE MUÑOZ ESCOBAR Y FRANCISCO FONCECA SAEZ ASISTAN LOS DÍAS 22, 23 Y 24 DE NOVIEMBRE DEL 2016 A LA ASAMBLEA GENERAL DE MUNICIPALIDADES, QUE SE REALIZARA EN LA CIUDAD DE SANTIAGO LA QUE ES ORGANIZADA POR LA ASOCIACIÓN CHILENA DE MUNICIPALIDADES.

- El señor presidente da por terminada la sesión siendo las 11:00 horas

**CARLOS VENEGAS LAVADOS
SECRETARIO MUNICIPAL**

**OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN
PRESIDENTE**

RELACION DE ACUERDOS.

ACUERDO MUNICIPAL N° 46/2016: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 17 DE LA DAF MUNICIPAL.

ACUERDO MUNICIPAL N° 47/2016: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA EL PAGO DE LA ASIGNACIÓN ADICIONAL, A PAGARSE EN EL MES DE ENERO POR HABER ASISTIDO FORMALMENTE, A LO MENOS, AL SETENTA Y CINCO POR CIENTO DE LAS SESIONES CELEBRADAS POR EL CONCEJO EN DICHO PERÍODO.

ACUERDO MUNICIPAL N° 48/2016: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA MOCIÓN DEL CONCEJAL JULIAN ESPINOZA PARA QUE LOS CONCEJALES FELIPE MUÑOZ ESCOBAR Y FRANCISCO FONCECA SAEZ ASISTAN LOS DÍAS 22, 23 Y 24 DE NOVIEMBRE DEL 2016 A LA ASAMBLEA GENERAL DE MUNICIPALIDADES, QUE SE REALIZARA EN LA CIUDAD DE SANTIAGO LA QUE ES ORGANIZADA POR LA ASOCIACIÓN CHILENA DE MUNICIPALIDADES.